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Résumé 

Ce travail est consacré à la valorisation pharmacognosique de l’usage traditionnel en 

infectiologie respiratoire par l’étude botanique, physicochimique et biologique à visée 

antibactérienne de trois plantes médicinales aromatiques conseillées habituellement dans ce 

domaine : Thymus vulgaris de Mila, Eucalyptus globulus de Constantine et Rosmarinus 

officinalis de Batna. 

La première partie de cette étude est consacré aux données bibliographiques. La deuxième 

partie comprend des essais botaniques: analyse macroscopique et microscopique 

(identification de drogues végétales étudiées confirmé); des essais physicochimiques : 

extraction des huiles essentielles par hydrodistillation et leur analyse qualitative par CCM 

(constituants terpéniques majoritaires détectés : thymol, cinéol et menthol). Elle consiste 

également en l’étude de l’activité antibactérienne des trois huiles essentielles évaluée par la 

méthode de diffusion sur milieu solide sur six souches bactériennes (Staphylococcus aureus, 

Pseudomonas aeruginosa, Pneumocoque, E.coli, Acinetobacter baumanii, Enterobacter 

cloacae) où I'HE du thym s’y révélé le plus actif. 

Mots clés : activité antibactérienne, plantes aromatiques, infectiologie respiratoire, huiles 

essentielles. 

Abstract 

This work is devoted to the pharmacognosic valorization of the traditional use in 

respiratory infectiology by the botanical, physic-chemical and biological study of three 

aromatic medicinal plants, usually advised in this field: Thymus vulgafis of Mila, Eucalyptus 

globulus of Constantine, Rosmarinus officinalis of Batna. 

The first part of this study'is devoted to bibliographic data. The second part includes 

botanical tests: macroscopic and microscopic analysis (identification of vegetal drugs 

confirmed), physicochemical tests: extraction of essential oils by hydrodistillation and their 

qualitative analysis by TLC (major terpenic constituents détected: thymol, cineol and 

menthol) . It also consists in the study of the antibacterial activity of the three essential oils 

evaluated by the disk and diffusion method on solid media on six bacterial strains 

(Staphylococcus aureus, Pseudomonas aeruginosa, Pneumococcus, E. coli, Acinetobacter 

baumanii, Enterobacter cloacae),or thyme essential oil is revealed the most active. ; 

Key words: antibacterial activity, aromatic_ plants, respiratory infectiology, essential oëla. 3 


